
关键词：食品安全

记者：老百姓“吃得放心”的愿望究竟什

么时候能够实现？

赵启正：《刑法》修正后，废除了十几种

死刑罪，但是增加了一种大家十分支持的处

罚，就是食品犯罪，最严厉的可处死刑。说

明中国政府及各部门越来越重视食品安全，

并且在法律层面上更加严厉。食品安全犯

罪可以判处死刑是一种威慑。

但总会有少数的不讲诚信甚至丧尽天

良、不惧怕法律的食品方面的“奸商”，还需

要强大的舆论监督发出振聋发聩的声音。

时间就是金钱，诚信就是生命，也就是

说无诚信者必亡。像生产三鹿奶粉这样的

企业，必亡。

三鹿那样的无诚信者必亡！

在“3·15”消费者权益日来临之际，格力
电器率先承诺：自2011年 1月日起，凡购买格
力变频空调的消费者，均可享受“一年免费包
换”服务，立即在业内引起了强烈反响。

业内专家认为，这一重大举措的推出，标
志着格力电器在售后服务标准上，再一次站
在了世界的巅峰，拉开了用“品质取代维修”
的序幕，引领行业向“零售后”目标迈进。

“一年免费包换”的承诺势必为企业的管
理和成本带来巨大的压力，但“明知山有虎，
偏向虎山行”，格力电器的“一意孤行”，彰显
了一个行业龙头企业为了维护消费者权益的
决心与信心。

消费者王先生表示：“这对消费者来说不
啻是一个福音。如今，十年包修、终身包修等
服务政策层出不穷，但据观察，真正永久执行
并落到实处的，也只有格力。”

以科技和品质取代维修
这不仅是王先生的心声，也是北京消费

者李女士的心声，“我以前买的三台格力空调
马上就到承诺的包修期了，可一次都没有维
修过，这证明格力品质确实过硬！以后换空
调时，我仍然选择格力！”

业内专家表示，从六年免费包修到变频
空调一年免费包换，每一次开创业内先河、给
消费者带来超值关怀的举措，都由格力开始，
这绝对不是偶然，而是源自格力从品质到服
务的强大实力：

格力电器向来是一个追求科技创新的企
业，致力于用科技给人们带来舒适生活。近
几年来，格力电器共有四项核心科技达到“世
界领先”水平，十多项技术成果入选国家科技
计划，共获得3500多项技术专利。科技创新
不仅使格力电器在行业内一枝独秀，也使格
力昂然屹立于世界民族之林。

格力注重品质，从来不拿消费者当试验
品。从原材料入厂的源头到技术的开发试制
再到出厂前的检验，格力电器都有一套严格
而细致的质控体系。如格力设立了业内独一

无二的筛选分厂，就是对所有的外购零部件
100%的全检；颁布“总裁禁令”，就是要严格按
照工艺标准进行工序操作；设置“百万巨奖”，
推行“质量月”，颁布“八严方针”，成立“质量
宪兵队”，董事长和总裁亲自带队检查督促质
量……就是为了打造“零缺陷”的产品。严格
而苛刻的质控体系最终奠定了格力变频空调
质量售后服务基础。

真心承诺，让消费者畅享完美
变频空调

当前，空调变频节能、舒适的概念已经深
入人心，但，一方面由于变频空调处在普及之
初，另一方面，在过去的十几年中，部分企业
推出变频空调技术不完善、概念宣传过度、品
质不到位，而让消费者在面对变频空调的选
择时顾虑重重，无所适从。

格力电器相关负责人表示：“科技创新的最
终目的是让民生受惠。经过十多年的自主创
新，格力变频技术已经成熟为世界一流的技

术。此次格力经过深思熟虑推出‘变频空调
一年包换’这一重大举措，就是为了消除消费
者的疑虑，树立变频空调的品质和服务标杆，
让消费者畅享‘世界领先’科技带来的实惠。”

据笔者观察，从格力成立以来，格力电器
追求的售后服务就是“没有售后服务就是最
好的服务”、“空调售出后8年不和消费者见
面”，倡导用品质给消费者带来无忧无虑、零
烦恼的售后。没有售后服务不仅是对企业自
身的鞭策，更是一项真正为消费者带来实惠
的利民举措。

格力首推：变频空调一年免费包换
—— 格力空调第19届免费维修月即将如期启动，15年前的老用户同样享受免费维修服务
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扫描
能参加全国“两会”新闻发布会对全

国的新闻工作者来说是一种荣誉，能有

幸被发言人点名获得提问机会更是莫大

的荣幸。由于时间的关系，可惜本报记

者没有成为那个“幸运儿”。

当天记者早早来到人民大会堂并抢

到了第二排的位置。尽管记者每次提问

时都高高举手，尽管赵启正先生的眼光

也多次扫过，却始终未能停在本报记者

这里，记者只能在惋惜中离场。

受时间限制，
记者提问未能如愿

“无诚信者必亡。像生产三鹿奶粉这样的企

业，必亡。”全国政协十一届四次会议首场新闻发

布会昨日在北京人民大会堂举行，大会新闻发言

人赵启正在接受记者提问时批奸商丧尽天良。

星报两会行特派记者组 王松青 祝亮 俞宝强 文/图

记者：目前各地为了解决高房价和交通

拥堵的问题出台了一些限购令，大部分人对

这个政策是比较支持的，但是一部分人认为

有歧视外来人口的嫌疑。

赵启正：汽车多、道路拥挤、房价高这是

老问题，以往政协委员有很多提案。关于限

购令和北京市的限车令，现在新的提案正在

整理中。各地人口不同，人口发展趋势不

同，地价和房价不同，道路不同，汽车多少不

同，因此，很难有统一的限车令、限购令。

关键词：车房限购 限购令、限车令很难统一
记者：请谈谈教育改革。

赵启正：很多中学分理科和文科，不

太合适。高中毕业的学生上大学之后就

没有机会再去学另外方面的知识了。

我的意思就是一个在大学上理工科

的学生，他的文科基础就是中学那一段

时间，过早分科，就使他一生的文科基础

薄弱。学文科的也一样，他最后的理科

教育就是中学的理科教育，他一生知识

的不完整将造成很大损失，我觉得中学

分科是不太好的。

关键词：文理分科 中学阶段，不适合分科！

记者：现在网络民意正在日渐扩大，

但是网络上也看到类似于“网络水军”等

不良现象的充斥，政协委员究竟是如何

看待这一现象的呢？

赵启正：我们也明显感觉到，网络文

化或者是网络环境，发展错综复杂，在这

当中出现了“网络水军”、“网络推手”这

样特别的称呼。有些人隐身于普通网民

中间，发帖留言，其背后有机构利益。因

此，有时制造假民意，目的是左右舆论，

误导受众，甚至影响政府决策，值得注意

与警惕。

政协委员们认为，“网络水军”或“网

络推手”的现象，实际上是一种营销手

段，并非我国所独有，一些网络比较发达

的国家也出现了，有的国家对此种行为，

一旦发现会重金处罚。我们国家的法律

还缺少这方面有关的界定和可操作的程

序。今年，已经有政协委员提出了这方

面问题的提案。

关键词：网络水军 委员建议重罚“网络水军”

记者：这次大会期间会不会有提案

要求中国的官员公开关于他们财产和财

富的信息？

赵启正：这个提议不是今年才有，以

前就有。这件事情是要一步一步做起来

的。中国的公务员接近一千万人，还有

相当于公务员的企业或事业单位，那就

更广泛了。现在做了很多工作，首先向

自己的机构报告有关情况，包括收入、房

产、投资等等。还要报告家属情况，就是

配偶和孩子是否侨居国外等。项目很

多，先做这些调查和统计，同时把财产的

范围进一步核实清楚，要一步一步推动。

现在实行的叫做关于领导干部报告

个人有关事项的规定，这个规定的内容

十分详细。政协委员们希望今后要继续

加强调查研究，逐步使这些规定更加完

善和配套，从而加强监督的力量。

关键词：官员财产 公务员财产公开一步步来

本报特派记者在全国两会首次新闻发布会现场本报特派记者在全国两会首次新闻发布会现场

本报特派记者昨参加全国“两会”首次新闻发布会，政协发言人称:

食品犯罪可处死刑是一种威慑


